

MARRUECOS

Nueva operación

Se habla, con fundamento, al parecer, de una próxima operación armada en Marruecos. El campo de Alhucemas es ahora el escogido para el nuevo derramamiento de sangre española. ¿Es que para llegar a la deseada paz es necesario ese tributo de vidas? ¿Se trata acaso de algún movimiento previsto en ese misterioso plan que, según se dice, elaboró el Gobierno de acuerdo con el general Marina y desanuló el bizarro conde del Serrallo mediante conferencias secretas y al lado con los jefes del ejército de África? Lo ignoramos; lo ignora el país, como ha venido ignorando los pactos, tratos y contratos cuyos primeros frutos nos ofreció el barranco del Lobo y cuya abundante cosecha vamos recogiendo desde entonces. «Paga, muere y calla» es el mandato de los oligarcas al pueblo. Y consecuentes con tal divisa desentendidos del Parlamento, engañan a la Prensa y escarnecen a la opinión.

No son, sin embargo, estos tiempos propicios a tales secretos. Las comunicaciones rápidas y una más intensa, acuciosa y amplia actuación de todos los elementos dirigidos desvanecen pronto las sombras y venen toda reserva. Merced a esto se sabe que una empresa compuesta de ingleses y españoles, se propone explotar ciertos yacimientos que radican en los alrededores de Alhucemas. El plan de las operaciones en cuanto a esto se refiere.

Asociamos algunas hechas culminantes de la campaña marroquí, en sus diversas etapas y hagamos las debidas deducciones.

Los tratos de nuestros gobernantes con el Roghi—cuya calidad de bandido y de hombre rebelde al sueldo no les impidió entenderse con él—encendieron la guerra en el Rif.

Más tarde, el afán de perseguir al Raisuli, dueño de inmensas riquezas, sublevó a los moros de las cabildos que rodean a Zinat y pululaban por Alcázar y Larache. La persecución continúa y el Raisuli, como es natural, sigue buscando elementos de defensa y utilizándolos a la desesperada.

Ahora se habla de la operación de Alhucemas.

Ved ahí tres fases de la campaña. En todas ellas resulta, como causa evidente, la riqueza por seguida por la codicia. Desorganizar, castigar, repeler agresiones, asegurar la paz son los motivos hasta ahora barajados por los gobernantes para justificar los inmensos sacrificios sufridos por la nación. Bien se ve que todas esas acciones no han sido sino de conquista.

A la vista de todo esto surgirá una protesta lo suficientemente enérgica para impedir que esa nueva operación se realice.

EMIGRACION CLANDESTINA

Con objeto de evitar la emigración clandestina que se efectúa por Gibraltar, en virtud de real decreto del ministerio de Fomento, en el campo de Gibraltar se crea una Inspección de Emigración con el personal que el Conde de Sotomayor tendrá velar por el exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas regulando las comunicaciones entre Gibraltar, La Línea y Algeciras, y en todo caso dar cuenta a quien corresponda de las infracciones cometidas en su aplicación.

En La Línea y Algeciras se crean Tribunales arbitrales que entenden en las reclamaciones que se interpongan contra las resoluciones de la Inspección y tramitar las que no sean de su competencia.

El tribunal arbitral de La Línea estará compuesto del comandante militar, que será el presidente; del juez municipal, y de un concejal, representante del Ayuntamiento.

El tribunal arbitral de Algeciras estará compuesto del secretario del Gobierno militar (presidente); del juez de instrucción, y de un concejal, representante del Ayuntamiento.

El ministerio de Estado dedicará las disposiciones convenientes para que el consulado de España en Gibraltar coopere a la eficacia de lo precepto.

De sociedad

En el correo de hoy regresan a Santacruz, don Antonio Baltrán Rodríguez y don Serafín Molina Gómez, Juez Municipal y Depositario de los Fondos municipales de aquel pueblo respectivamente.

—Precedente de Tíjola se encuentra en Almería, don Francisco Martínez Caballero.

—Ha regresado a Huéneja el Director de aquellas minas, don José Gutiérrez.

—Precedente de Madrid ha llegado a Almería, el ingeniero de minas, don Luis Sastre.

—Regresó a Mellia, don José Santa Pau.

Presentando en las oficinas de este periódico, 25 cupones, iguales al que se publica diariamente, se entregará a su poseedor como premio un regalo de una magnífica bicicleta marca SWIFT.

Instrucción pública

Para mañana sábado a las cinco de la tarde está convocada la Junta provincial de Instrucción pública a fin de celebrar sesión bajo la presidencia del señor gobernador civil de la provincia.

Las maestras de sección de la Escuela graduada de Serón doña Dolores Alenoso Terrón y doña Carmen Valdearroya y la maestra de la Escuela Nacional de Guisniño anejo de Adra, doña María Sierra Gutiérrez, deben remitir a la mayor brevedad posible, a la Sección administrativa de primera enseñanza, sus títulos administrativos para que en ellos se estampen la diligencia del asenso a mil cien pesetas de sueldo anual que les corresponde por reciente corrida de escalafón.

Doña María Maurandi Lopez, maestra interina de una escuela de Velez Blanco, remite a Informe de la sección administrativa el presupuesto que ha formado para la inversión de la dotación de material del centro docente que dirige durante el año actual.

En la oficina de Instrucción pública han tenido entrada las cuentas de material rendidas por los maestros don José Matín García, de Abucena, don Horacio Casas Ramband, de Canjajar, don Antonio Rueda Montoya, de Enix, y don Francisco Martínez Caballero maestro que fué de Macael que cesó recientemente por jubilación.

También se han recibido cuentas de material que rinden las maestras de Abucena y Fuente Santa, anejo de Gergal.

El exministro de la Guerra ha autorizado a los capitanes generales para que concedan el retraso de incorporación que necesitan los maestros de instrucción primaria que acrediten haber sido admitidos a oposiciones.

INFORMACIONES DE 'EL POPULAR'

El trabajo de las mujeres

La mujer, que hace del hogar un santuario cuando es buena, va lentamente apartándose de él por exigencias materiales de la vida. Los grandes problemas sociales; la baratura de los jornales sobre todos los demás, la obliga a dejar abandonada la casa desahogada, para buscar con la prestación de su trabajo un auxilio con que apuntalar el hogar caído, triste y frío.

En la clase media—un poco ridícula, porque copia de la aristocracia en vez de volver la vista a la clase humilde—la mujer, es una maquina calculadora. Tiene que poner una careta a la miseria, para parecer mejor; la vejez, para parecer más joven; pero en sus ojos hay eternamente la tristeza de una lágrima que pugna por salir. La acostumbramos a soñar con la grandeza y con la pompa y la realidad al romper el sueño, llena de lágrimas su calma. No sabe cuando al hogar llega, que el hogar debe ser una escuela, que modele el corazón de los niños y que fortifique el alma del compañero, un poco cansada siempre de las luchas humanas. Y como no lo sabe, no dispone el hogar sabiamente.

Hace el nido, como los pájaros y canta en él su amor como los pájaros también. Pero el nido se rompe con el transcurso de los años, si no se procura que sea al propio tiempo, un lugar de apartamiento de los hombres. Allí, a paz augusta, donde se pueda leer, estudiar, llorar a veces, reír a todas horas... Del nido, los niños como los pájaros vuelan rebeldes, sin acordarse más de él; del hogar, los niños salen convertidos en hombres fuertes, sanos y buenos... Ellas, no tienen la culpa, empero. Hemos dado en negarle toda suerte de iniciativas a la hora de los grandes problemas, o nos hemos inclinado a sus plantas rindiéndole en la hora en que todos nos sentimos donjuanes, y condescendencia de que no es otra cosa, que un objeto de placar, que puede truncar nuestra vida sentimental y romántica con un gesto de su cara bella, no sabe opinar de ningún asunto por pequeño que sea, si no, tiene relación con el amor ó con su propia belleza. Sabe que para triunfar tiene que ser hermosa ó parecerlo; de ahí que cubra su cara con una placidez fingida y que imita cuando puede la pompa de los de arriba. En los ojos—ya lo hemos dicho—está la verdad sin embargo; y sus ojos, sus pobres ojos tristes, tienen mucha semejanza con los de las mujeres de la clase humilde.

El nido va perdiendo también su encanto en estos días de especulaciones comerciales y de grandes miserias; malo y todo, todavía era un gran bien para las mujeres humildes en particular, que se han visto precisadas a dejarlo abandonado, porque necesitan contribuir a su sostenimiento como los hombres.

Las grandes empresas, han llevado a las casas pobres una doble pesadilla: la de baratar el trabajo a los hombres, ofreciéndoselo a las mujeres en la seguridad de que habían de aceptarlo. De esta forma, han roto hasta la esperanza de una evolución en el hogar del obrero. El rincón ignorado, un poco frío y triste, ofrecía aún el encanto que le prestaba la madre; ahora, es la casa de dormir solamente. La juventud que sale de estas casas de dormir, lleva en el alma la derrotada, nacieron de ella y en el camino largo y abrupto de la vida, la ven ante sus ojos siempre como un augurio fatal.

De las pobres madres fracasadas hemos de hablarlos. Con ellas convivimos ayer un largo rato. De ellas recogimos los lamentos y los dolores que yo voy a contarlos.

Existe en Almería una fábrica de esparto propiedad del señor Murrison, de nacionalidad inglesa y representante de aquel país en nuestra capital. Este señor ha montado un gran negocio de positivos é importantes rendimientos. Tiene comisionados por los pueblos de la provincia de Almería y Granada que se dedican a la compra de esparto y recibe grandes cantidades de Guadix, Nijar, Gádor, Tabernas, Enix, etc. etc.

Hemos convenido los españoles en que somos de temperamento apático y poco dados a traficar con la riqueza de nuestro suelo y de nuestro subsuelo. Esto nos hace ver con gran calma, como de nuestros puertos sale el mineral por ejemplo, en grandes cantidades, arrancado por nuestros mineros y como vuelve a ellos después convertido en lingotes y en maquinarias, por lo que pagamos cuanto quieren los extranjeros, pues el comercio español gusta siempre de las marcas inglesas, francesas ó alemanas, aunque cuesten mas caras y valgan menos. Convencidos de esto, a nosotros nos parece la cosa más natural del mundo, que sea un súbdito inglés el que haga el negocio de los espartos en nuestra provincia. Acaso, de no hacerlo él, nuestros espartos se pararían en los montes olvidados ó se emplearían en cosas menos útiles.

El señor Murrison, sostiene su negocio con Inglaterra directamente. Compra el esparto como hemos dicho en los montes de las dos provincias y lo envía a Inglaterra en grandes cantidades después de haber sido preparado por las mujeres—esparteras, esas sufridas mujeres pálidas y demacradas, que cuando pasan ante nosotros, nos producen una sensación de lástima.

Abarrota sus grandes almacenes con verdaderas pirámides de esparto en pacas y cuando llega la hora del embarque—esto sucede dos, tres ó cuatro veces al año—él mismo marcha a Inglaterra, contrata la venta y envía vapores que realizan el transporte.

En la fábrica del señor Murrison, trabajan unas sesenta mujeres en la limpia del esparto. El trabajo es durísimo, impropio para la mujer. Se colocan estas en masas dispuestas para cada una de las limpiadoras y junto a ellas el esparto en escorros, que son grandes cantidades de esparto sucio. La limpia consiste en quitarle las raíces primero y con ellas hacen manojos que pasan a los rastilladores. El esparto una vez limpio lo dividen en dos clases; primera y segunda, que se entregan separadamente en manojos de 10 libras.

Por cada tres quintales y medio próximamente, perciben 25 céntimos, necesitando elaborar 24'50 quintales para ganar 1'75 pesetas, que es el jornal medio.

Como se ve pues, el trabajo no puede ser más duro, ni el sueldo más mezquino. Esto sin tener en cuenta, que en verano se ven obligadas a trabajar en pleno sol y en invierno recibiendo las inclemencias del frío.

En la fábrica trabajan niñas de 8 años en adelante. Cuando estas niñas se hacen mujeres han perdido la mitad de la juventud; muchas de ellas, la juventud toda. Ellas también están condenadas al mantenimiento del hogar pobre, y es un gran bien último que puedan hacerlo aunque tengan que entragar la lozanía de su vida en cambio.

La mayor parte de las obreras están casadas; son madres. Abandonan la casa a las cinco y media de la mañana para ir al trabajo del que salen a las 4 ó a las cinco de la tarde. Durante este tiempo, sus hijos están solos en el hogar. A veces los llevan a la fábrica y cuando pueden, les ayudan. Su vida pues es el trabajo ese trabajo ingrato, brutal que consume sus energías de mujeres y que martiriza sus sentimientos de madres.

Hay operarias que vienen de Hualcal andando; de los Molinos de Viento otras y las rastilladoras del Puerto y de la Carretara.

Unas, en las piedras de los caminos, se destrozan los pies que vierten sangre; otras, en el trabajo rudo, se hieren las manos, sus pobres manos de mujeres jóvenes, tan sabias para ordenar la casa y para asear a sus hijos. Menos mal, que tienen el seguro, en caso de accidentes en el trabajo, pero aun esto a veces llega con retraso. Cuando quedan inutil para prestar servicio, perciben medio jornal. Durante los días que disfrutan la baja, ponen un poco de orden en el hogar. Es una gran cosa a veces, destrozarse las manos con los puñales del esparto.

No se quejan del trato ahora

El capataz es una buena persona que las considera. No fue siempre así; sin embargo, que épocas hubo, en que fueron bestias de carga y pacíficos sufridos de toda clase de injurias.

A pesar de sus sacrificios y de sus desvelos, el problema de la vida es para ellas cada vez más grave. Pierden la salud y la vista pero no ganan en cambio en bienestar. Están condenadas al martirio lento, de ver cada día más negruras en el hogar, sin que sea bastante a remediar el mal, el estuerzo del marido, de ellas y de los hijos.

Cuando la vejez las inutiliza para el trabajo activo, son mortales en la pobre casa desmantelada aguardando el pequeño socorro de sus hijas, que como ellas siguieron el camino de la fábrica. Acostumbradas al sacrificio desde niñas, se lo imponen luego como una obligación; a veces, con cierta alegría, pues últimamente, es bien difícil ganar en estos tiempos de crisis, un jornal de 7 ó 8 reales.

Nosotros hemos visto trabajar a las sesentas operarias de la fábrica y hemos sentido una gran tristeza. De ellas es difícil encontrar una en cuya cara rebosa la salud; en las mejillas de las jóvenes hay dos finas rojas de calentura. Las más, están demacradas, sin viveza en los ojos, sin fuerzas para mantener la cabeza erguida.

Cuando retornan al hogar, lo hacen sin alientos, deseando descansar de la jornada.

Apenas si tiene un beso para los hijos abandonados ni una palabra de amor para el compañero. Cae rendidos los dos, como bestias fatigadas, y como ellas, apenas luce la luz del sol vuelven al trajín ingrato.

De estos nidos sin luz y sin esperanzas de la clase humilde, nace esa generación derrotada, que fué concebida en momentos de cansancio.

De estas madres buenas, que debían emplearse para llenar de ventura y de paz los hogares de humildes, la sociedad hace bestias de carga inhumanamente y para que sepan cumplir sus deberes con mas perfección, las enseñan desde que tienen ocho años. ¡Es verdad, que si no fuera por eso morirían de hambre de una vez, y de esto perder la juventud, es preferible lo segundo. ¡Una mujer sin juventud, todavía puede dar fruto!

Redolfo Viñas.

Crónica

Vida doméstica

La vida de los pueblos chicos produce un hastio incurable, una tristeza infinita, porque en ellos las gentes rinden un apasionado culto al hogar.

Y la vida de la calle, del teatro y del círculo, que es donde convive el pueblo una vez terminados sus reglamentarios quehaceres no atrae, no sugiere como en las capitales grandes y populosas. El vecindario de los pueblos chicos, padece una obsesión irresistible por el hogar. Todo el mundo parece como que se siente más feliz de portales adentro, al lado de la esposa y de los hijos, observando una vida de entera penetración familiar.

En estos pueblos pequeños no se considera necesidad y recreo el pasear. Sobre todo las mujeres, rara vez salen a la calle por salir. Y como la mujer provinciana suele ser, por regla general, muy doméstica, el hombre también es predominantemente casero.

Y de aquí nace esta adversión a la calle y al salón, al teatro y a todo ese linaje de divertimientos y sociales regocijos, que merman quizás la cohesión y prestigio del hogar.

El ambiente provinciano, por lo mismo, emerge aburrimientos y fastidios. El vivir se desliza quieto y silencioso. La vida de la calle es serda, manosa y arrojada. Muda y solicitaria, siempre guarda un gesto repulivo, antipático y hostil. Despide y no atrae. Porque en ella falta el gozo desatado y centrífugo de la muchedumbre de una alegría y humor contagioso. Fáltale también luz y trájín, algazara y estrépito; tip-s y mue-

DE INTERÉS

Los certificados

La «Gaceta» publica un Real decreto cuya parte expositiva dice:

«Señor: La indemnización de 50 pesetas que señalan los Reglamentos vigentes por el extravío de objetos certificados en el servicio de Correos no está, generalmente, en relación con el valor real de aquellos envíos, y además induce a error a una buena parte del público que desconociendo el verdadero alcance del derecho de certificación, supone asegurados con la expresada cantidad los valores que incluye en su correspondencia siendo así que la Administración sólo puede responder de aquellos que se declaran, devengan un seguro proporcional y circulan revestidos de garantías especiales.»

Las reclamaciones que por tales errores se originan y los abusos a que se presta por parte de remitentes poco escrupulosos embarazan de tal suerte la marcha administrativa, que en algunos países ha llegado a prohibirse la remisión por Correo de valores no declarados.

No parece al ministro que suscribe conveniente coartar la libertad de los expedidores; ante por el contrario, aspira a tal perfección de los servicios postales, que puedan circular siempre por ellos, como ya ocurre frecuentemente, valores de todas clases, sin otra garantía ni seguro que la honradez de los funcionarios del ramo; pero estima preciso suprimir todo motivo de confusión y de enojosas polémicas, fijando una cantidad inferior a la mínima representada en los billetes del Banco de España en circulación, para indemnizar a los imponentes de certificados desaparecidos en el servicio de Correos.

Sin duda por esas consideraciones se reduce a 20 pesetas la indemnización en la base 6.ª de la ley de 14 de Junio de 1909.

Ciertos que tal precepto forma parte de una tarifa que el Gobierno de S. M., autorizado al efecto, no ha podido poner en vigor todavía; mas como en ella se mantiene el mismo derecho de certificación que actualmente para la correspondencia interurbana, no hay dificultad alguna y exacta conformidad con voluntad legislativa en establecer desde luego, sin relación con otros extremos, esa parte de la reforma que, oídos es decir, no ha de referirse a la correspondencia internacional regulada por los Convenios; ni a los paquetes postales, que han de tener, según la propia ley, tres tipos de peso y franqueo, y que se rigen por reglamentos especiales, ni a los llamados sobres monedros.

No se considera llegado el momento de establecer distinto tipo de indemnización para el caso de pérdida de los certificados del interior de las poblaciones, como dispone la ley, porque esta medida deba ser consecuencia de la rebaja en la tarifa de certificación de esa correspondencia y no sería justo disminuir la primera mientras no se modifique que la segunda.

En virtud de lo expuesto, el ministro que suscribe tiene el honor de someter a la aprobación de V. M. el siguiente proyecto de decreto.

Madrid 5 de Enero de 1914.—
Señor a S. R. p. de V. M., José Sánchez Guerra

Real decreto
A propuesta del ministro de la Gobernación vengo en decretar lo siguiente.

Artículo 1.º De conformidad con lo establecido en la base 8.ª de la ley de 14 de Junio de 1909, se fija en 20 pesetas la indemnización de los certificados de correspondencia interurbana que se pierden en el interior de las poblaciones, como dispone la ley, porque esta medida deba ser consecuencia de la rebaja en la tarifa de certificación de esa correspondencia y no sería justo disminuir la primera mientras no se modifique que la segunda.

Gran acontecimiento artístico

Hoy de dos a cuatro de la tarde y de ocho a once de la noche, se celebrarán grandes conciertos en el espléndido salón del Café Lion d'Or, por los famosos profesores Guardó Gil y Coma.

Programa para la tarde y la noche:
Primero.—Marche Amorensis.—Gouné.
Segundo.—Cavalleria Rusticana.—Mas cagni.
Tercero.—Bohemios.—Vives.
Cuarto.—Marina.—Arieta.
Quinto.—Córdoba (Marurka de Concierto)—Lucena.
Sexto.—Tresjolie (wals)—Wal d' Teufel.
Se servirá selectísimo café.

Obras de Eugenio Noel

«Pan y toros»
«El Rey se divierte»
«Escenas y andanzas de la campana andaluza»
Precio una peseta

Consultorio médico-quirúrgico

Doctor J. NOGUERA
Especialista en partos, matriz y cirugía general
RICARDOS 3.—ALMERIA

Este magnífico consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos y dotado de instrumental completísimo, motores para toda clase de aplicaciones eléctricas, autoclaves masas de operaciones, etc., etc.
Consulta general de una a tres.
De la especialidad, de tres a cinco.
Económica para obreros de siete a ocho.

¡A los parraleros!

Almacén "El Yunque"

Alambre galvanizado belga superior

Precios al contado que registrarán desde primero de año

Números	7 y 8	10	18	14	15
El quintal:	Ptas. 16'75	17'50	18'75	19	21

ALMACEN "EL YUNQUE"

Puerta de Parchona y Obispo Orberá

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Política

Ascensos reglamentarios

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy las propuestas reglamentarias de los ascensos que corresponden en el presente mes en los distintos cuerpos de nuestro ejército.

La Gaceta

«La Gaceta» inserta hoy una Real Orden del Ministerio de la Guerra con relación de los aspirantes aprobados en la última convocatoria para ingresar en las Academias militares.

Enfermo

Se encuentra enfermo, guardando cama, el senador por Almería don Arcadio Roda, expresidente del Senado.

Viaje adelantado

Parece ser que los Reyes adelantará su viaje a Sevilla para cuya capital saldrán a fines del corriente mes.

Consejo en palacio

A las diez y media de esta mañana se reunió en palacio el Consejo de ministros presidido por el rey.

El presidente del Consejo señor Dato pronunció el acostumbrado discurso resumen de los asuntos exteriores e interiores de actualidad, deteniéndose muy especialmente en lo que se refiere a la revolución mejicana y al conflicto obrero de Riotinto, exponiendo respecto a este las impresiones que el señor Azcarate le había transmitido.

Después del Consejo firmó el rey un decreto nombrando presidente de la Junta encargada de construir el monumento a Alfonso XII, al general Primo de Rivera, y otro concediendo la gran Cruz de la Orden civil de Alfonso XII al general Marvá concesión esta última hecha de acuerdo con la propuesta e informe del Consejo de Instrucción pública.

Charla presidencial

Como de costumbre esta mañana recibió el señor Dato a los periodistas para facilitarles información.

Nos dijo que el Consejo de Instrucción pública en el último pleno que ha celebrado, había informado que procedía a conceder la gran Cruz de Alfonso XII a la infanta Paz de Borbón.

El Gobierno cree muy justa esa distinción está dispuesto a otorgarla pero antes es preciso que el ministro de Instrucción pública derogue la prohibición de conceder esa condecoración a las damas.

Un periodista se refirió al homenaje tributado a don Benito Pérez Galdos, en el teatro Español, aludiendo al carácter político que alguien le ha dado.

El presidente dijo que el Rey y el Gobierno habían asistido al homenaje por tratarse de una gloria de España, como asistieron por igual causa al homenaje que se hizo a Benavente.

Justificó el señor Dato que la reina madre no asistiera al banquete dado en palacio el día de Reyes en honor del cuerpo diplomático, diciendo que se hallaba aquejada por un fuerte catarro.

El presidente nos dijo que tenía perdida hora por Pablo Iglesias para tratar de la huelga de Riotinto y que mañana conferenciará con los obreros que han venido de Huelva.

Los mauristas

Se anuncia para muy pronto una reunión de prohombres conservadores.

Parece que la convocara el ex ministro de Instrucción pública señor Rodríguez San Pedro.

El señor Osorio Gallardo ha convocado a los elementos mauristas a una Asamblea que el día 20 tendrá lugar en Madrid para cumplir lo acordado recientemente por la juventud de Bilbao.

Pidiendo indulto

Esta tarde a las cinco han sido recibidos por el jefe del gobierno el director de «El País» don Roberto Castrovido y el presidente de la Asociación de la Prensa don Miguel Moya.

Recabaron del señor Dato la concesión de indulto para el periodista Vidal y Planas.

Contra la guerra

Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento de esta corte.

Se dará cuenta a la Corporación de una proposición que suscriben los concejales que constituyen la mayoría socialista pidiendo que el Ayuntamiento solicite del Gobierno la pronta terminación de la guerra de Marruecos y la derogación de la ley de Jurisdicciones.

El primer firmante de la proposición es el jefe de los socialistas Pablo Iglesias.

Este será el que apoye ante el Consejo el contenido de la proposición.

Se cree que con este motivo la sesión será movida.

Los estudiantes

El presidente de la comisión encargada de dirigir la huelga escolar visitó esta tarde al presidente del Consejo de ministros señor Dato.

Le manifestó que la comisión había suplicado al Rector de la Universidad que reuniera el claustro de profesores de la misma para que ante el mismo la comisión exponga los agravios de los estudiantes, depositando en mano de los profesores el decro de la colectividad escolar.

El señor Dato aconsejó a los estudiantes que depongan toda actitud violenta y que entren en clase.

Una bomba

Un telegrama oficial que remite el gobernador civil de Orense da cuenta de que en el pueblo de Entrimo «el partido judicial de Bande, hizo explosión una bomba en la casa del comerciante de aquella localidad don José Evencio».

El explosivo causó grandes desperfectos en el edificio pero no produjo desgracias personales. Hasta ahora no se sabe quien haya colocado la bomba.

En la Presidencia

El señor Dato ha permanecido toda la tarde en su despacho oficial de la presidencia del Consejo.

Ha recibido ininidad de visitas de candidatos y comisionados. Entre estas figuran una de

periodistas presidida por los señores Moya y Castrovido que solicitó el indulto del redactor de «España Nueva» señor Vidal y Planas condenado por la ley de jurisdicciones.

El presidente prometió a los comisionados que la petición que le formulaban la sometería a estudio de sus compañeros de Gobierno en el primer Consejo que se celebrara.

Lo del Hispano

Esta tarde han celebrado una nueva reunión los representantes del Banco Hispano y el Banco de España.

Parece que al fin se ha llegado a un acuerdo entre ambas entidades de crédito prestando el Banco de España su auxilio material al Hispano.

El préstamo que padía al Banco Hispano Americano se ha rebajado en bastante cantidad ya que el Hispano ha logrado realizar fondos importantes de sus deudores y ha obtenido además un aplazamiento de las cuentas de corrientistas con saldos acreedores superiores a veinte mil pesetas.

Se cree solucionada la situación del Hispano y que pronto se repondrá en su crédito.

Lo de Riotinto

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra recibió esta tarde a los periodistas.

Nos manifestó que de Huelva tenía mejores noticias.

Según comunicó el gobernador de aquella provincia los obreros habían entrado al trabajo.

Se decía, agregó el ministro que en los sucesos de ayer hubo heridos.

Esto demuestra como esgraran los asuntos de aquella zona.

Recepción

Hoy también hubo recepción en la Embajada de los Estados Unidos.

Durante todo el día acudieron a dicha embajada todos los ministros que cumplimentaron al nuevo Embajador.

Los tenientes de alcalde

Los nuevos tenientes de alcalde del Ayuntamiento de esta corte presidiendo por el alcalde señor vizconde de Eza actuaron en Palacio a cumplimentar al rey.

El monarca y sus visitantes conversaron acerca de distintas cuestiones municipales.

Conferencia

El ex director general de primera enseñanza don Rafael Altamira ha celebrado hoy una conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

Pelea por actas

Entre los políticos se asegura hoy que existe marcado disgusto entre el señor González Basada y el Gobierno.

La causa de estas diferencias es puramente electoral.

El señor González Basada ha pedido un número determinado de actas para amigos suyos y el Gobierno parece ser que le concede algunas menos.

Lo de Riotinto

Esta noche ha llegado a Madrid el propagandista socialista Egocheaga.

Le acompañan algunos obreros de Riotinto.

El señor Dato les ha citado para mañana y así mismo lo ha hecho con Pablo Iglesias, fin de tratar del conflicto.

Prieto y Barroso

Telegrafían de Córdoba que el ex presidente del Consejo de ministros señor García Prieto ha rechazado el banquete con que sus amigos políticos querían agasajarlo.

El sábado regresará a Madrid el señor García Prieto y también lo hará en su compañía el ex ministro de la Gobernación señor Barroso.

El tinglado electoral

En Cáceres

Telegrafían de Cáceres comunicando que ya se notan los efectos políticos de la proximidad de las elecciones generales.

El gobernador civil ha nombrado numerosos concejales interinos para varios pueblos de aquella provincia a fin de conseguir tener mayoría en los Ayuntamientos.

Los concejales de nuevo cuño han tomado posesión de su vida fuerza en contra de los respectivos vecindarios.

La posesión la han tomado los concejales acompañados por un delegado del gobernador civil y por diez parejas de la guardia civil.

En muchos pueblos estos atropellos políticos han producido grandísima indignación, estando los ánimos excitadísimos por lo cual se teme que puedan ocurrir desórdenes.

En Tortosa

Telegrafían de Tortosa que se han desarrollado graves sucesos motivados por los atropellos políticos propios de las proximidades electorales en que nos encontramos.

A consecuencia de la constitución de los nuevos Ayuntamientos y de la destitución de los concejales pertenecientes a distintas facciones políticas, parte del vecindario de Tortosa exteriorizó su disgusto obligando al comercio a cerrar sus establecimientos en señal de protesta.

El conflicto ha adquirido graves caracteres.

Grupos de manifestantes prendió fuego a varias casetas de con sumos.

Las autoridades se reunieron y previas las informaciones oportunas se encargó la autoridad militar de la población.

Los telegramas solo dicen lo que queda transmitido, pero se supone que los sucesos revisten más gravedad ya que han dado lugar a que la autoridad militar tome el mando.

En Cartagena

De Cartagena telegrafían lo siguiente:

Hoy abrió el comercio sus puertas recorriendo la población su aspecto normal.

El acuerdo adoptado por el bloque de las izquierdas es el de conseguir la revocación del fallo de la Comisión provincial anulando la elección catorce concejales bloquistas.

Esto sin perjuicio de realizar otros actos que exterioricen nuevamente la protesta más enérgica por el referido fallo.

Marruecos

De Tetuán

De Tetuán se han recibido hoy las siguientes noticias.

Ayer tuvimos un soldado herido en el reducho de Zarduy que fué tiroteado por los moros.

Nuestras tropas fueron agredidas cerca del campamento de Rincón de Medik.

Hubo un violento tiroteo que sostuvo breves ratos siendo dispersada con bajas la morisma.

Resultó muerto el teniente del regimiento de Córdoba señor Ba go y herido el teniente Moratón.

También quedó muerto un soldado de dicho regimiento.

De todas partes

En el Real

Esta noche se ha cantado «Aida» en el Teatro Real.

Tomaron parte las eminentes cantantes Gagliardi y Cisneros y el tenor español Palés.

El teatro ha estado brillantísimo asistiendo el rey.

Accidente ferroviario

Telegrafían de Teruel dando cuenta de un accidente ferroviario.

El tren correo chocó en la estación de Camineros del ferrocarril Central de Aragón, con cuatro vagones llenos de remolacha.

El material quedó destruido por las arneses.

No hay que lamentar, desgracias personales.

Una agresión

De Valencia me comunican el siguiente suceso:

El soldado de artillería Miguel Armengol agredió en la carretera a una pareja de la guardia civil. No hay que lamentar, desgracias personales.

El soldado al realizar la agresión regresaba al cuartel después de disfrutar con los suyos la licencia de Pascuas.

Han sido encarcelados instruyendo las diligencias oportunas el Juzgado militar.

La Mancomunidad

Dicen de Barcelona que se ha reunido la comisión interprovincial para estudiar los Estatutos porque se ha de regir la Mancomunidad catalana que serán aprobados en la Asamblea que se celebrará mañana.

La Bolsa

Fin corriente. 78'40

Fin próximo. 00'00

Amortizable. 97'45

Nuevo amortizable. 96'80

Acciones del Banco. 290'00

Tabacos. 00'00

Francos. 5'50

Liras esterlinas. 26'62

Extranjero

La muerte de Menelik

Dicen de Roma que un comerciante italiano ha recibido noticias de su corresponsal en Abisinia negando que sea cierta la muerte de Menelik.

En Trípoli

También telegrafían de Roma que se han librado nuevos combates en Trípoli siendo rechazados los indígenas que habían atacado varios convoyes italianos.

Tuvieron numerosos muertos y heridos.

De aviación

De París comunican que el aviador Gisbart se elevó sobre un monoplano adquirido para el ejército.

El descanso fué rápido. Aterrizó en las afueras cayendo el aparato sobre un tejado y destruyéndose.

El aviador resultó ileso milagrosamente.

Se alquila

La casa número 5 de la calle de la Estación, con tres plantas de alto y bajos y agua potable; tiene magníficas vistas al mar, a la playa y a la población.

En el depósito de plantas «La Cascada» calle de la Estación, Antonio Alvarez, darán razón.

Oficiales de Modista

Buenas oficiales de modista se necesitan en L'ELITE, MODAS, Conde Oñate número 9 (frente a Corrales) sup. 4742

Buena retribución. En caso de no haberse retribuido en el momento de la publicación.

Consultorio

de enfermos de ojo

A cargo del Doctor D. Rafael Aránz

Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex-interno de los Hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid.

Consulta de 8 a 10 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde. Se dan cita los días.

Gratis para los pobres de 8 a 10 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde.

Calle de Gerona número 28 (casita de enfrente del Real).

Uva para regalos

REAL 85, ALMERIA

Barriles de uva superior propia para regalos se destacan al comprarlos en todos tamaños; precios especiales para paradas.

Depósito en varias poblaciones de España. Puestos en Madrid el mismo día de efectuar la compra, 15 pesetas barril de una arroba.

Para pedidos establecimiento de A. Antonio Aleman Garcia.

Teléfono núm. 64

Bicicleta

En esta imprenta informan.

TOLDOS

PARA ESTABLECIMIENTOS

Se hacen con maquinaria especial y carretes de hierro, buenas lamas también capotas para balcones y toldos para patios; todo a precios económicos. Colchones bastillados.

Cayetano Ledesma

NORIA 23

PARA COMPRAR CARBUR

gasolina, colores, específicos españoles, extranjeros; aguas minerales y ortopedias.

DROGUERIA «LA AURORA»

Juan Romero Molinero

Plaza San Sebastián núm. 10

Frente a la Posada de los Alamos

Maria Bica Belmonte

Profesora en partos

Calle de Terriza núm. 6

D.ª Juana Navarro

CORSETERA

Fajas corsets para reducción del vientre, para el descenso de la matriz con aparatos para quebradura de ingle y ombligo. Se necesitan oficiales de ambos sexos.

AZUFRES

De la Compañía Franco-Española

LOR SUBLIMADO

REFINADO MOLIDO GRANOLA

Representante en Almería

Juan Rodriguez Burgos

ALMERIA

Ocasión

Se vende un piano en buenas condiciones y precio módico. Dada razón Regocijos 9

IMPRESA

y esterografía de J. Ruiz

Plaza del Mercado, 28

LA FORTUNA PARA TODOS:

27 MILLONES DE PESETAS

GARANTIAS OFICIALES y repartidas en 158 sorteos oficiales

(Vista de Madrid, de París y otras)

11.043 Premios desde 100 Pesetas a 1.000.000

En sorteos cada OCHO DIAS por término medio. - Cobro inmediato de los Premios.

SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense:

5 Ptas 50, solo y único pago.

en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mudo, a:

EL FOMENTO DEL AHORRO. - Diputación 284 - BARCELONA

Se contesta gratis a toda postal ó carta pidiendo detalles.

(Dar nombre, apellido y dirección muy claramente).

GUILLELMO HERRERA

Invita a sus numerosos amigos y aficionados a que pasen por sus almacenes, calle de Reyes Católicos, número 7, para conocer los nuevos modelos extra ligeros 1914, de Bicicletas legítimas Dürkopp, verdaderas filigranas, última creación de la industria velocipedica Alemana. Los famosos cuadros de estas magnificas Bicicletas, no llavan soldaduras, ni enchufes los tubos; tampoco llevan pasadores las biselas. Los aceros empleados en su construcción son de la calidad más exquisita; su nikelado es inalterable; los neumáticos de la clase mas resistente, rozamientos suavísimos de anti-frenación y en vez de conos, cazoletas. Los nuevos modelos han venido dotados de tantas perfecciones, que vale la pena conocerlos.

7, Reyes Católicos 7.-ALMERIA

Los legítimos motores OTTO

se construyen exclusivamente en Alemania por la

OSMOTOREN-FABRIK-DEUTZ, Colonia Deutz

PARA GAS POBRE **CREOSOTAS (Diesel)**

BENCINA **ACEITES PESADOS**

PETROLEE

Marca de fábrica registrada

Únicos concesionarios para España y Portugal

Barcelona: LANGEN y C. S. en C. Madrid

Faeco de Gracia, 30 **Victoria, 2**

Non vamos espitrando el misterio

El día 6 del corriente publicamos un suelto en nuestro periódico, protestando de la actitud poco correcta usada por el portero del Hospital con uno de nuestros Redactores.

Atribuíamos exclusivamente al portero la responsabilidad de aquella falta y hacíamos la denuncia con el fin de que el Director del Hospital tomara las medidas necesarias para evitar la repetición de estos hechos.

El señor Valverde, sin embargo ha respondido con el silencio a nuestra denuncia, al menos que nosotros sepamos.

Hemos podido notar sin embargo que en el Hospital se hacen las cosas caprichosamente, y siendo esto así, la desconfianza que con la prensa tienen es explicable.

Anteayer la Comisión Provincial protestó de la gestión del Director del Hospital que se había permitido, a espaldas de la misma, hacer un gasto de 100 ptas en comida.

Bien esta y a nosotros nos parece justo que se den comidas extraordinarias a los asilados en el Hospital. Si esto se pudiera hacer diariamente nos parecería mejor, por que no siempre están contentos los asilados con las comidas ordinarias pero es un dato demostrativo de la anarquía que reina en aquella casa, que el Director de los Establecimientos persi y ante sí, disponga de 100 pesetas, sin el oportuno permiso de la Comisión.

Estas cosas que pasan en el Hospital nos explican la actitud del portero de aquel establecimiento, que aprovechándose de la desorganización que allí reina se ha creído con el derecho de originarse empleado de la secretaría y representante del personal facultativo.

Riña en la Chanca

Tres heridos

Anoche a las siete se promovió una riña en la Chanca en la que intervinieron cinco individuos y de la misma resultaron tres heridos.

A dieha hora se encontraron

Incendio de un vagón

Comunican de Morea que el lunes 5 se prendió fuego en el vagón de mercancías número 7 925 que se hallaba parado en aquella estación férrea.

Pertenecía el vagón a la Compañía de ferrocarriles de Madrid Zaragoza y Alentejo y venía sirviendo como furgón del tren 54.

El vagón quedó reducido a cenizas, así como la documentación y 141 bultos distintos que traía como carga y transporte.

El incendio fué casual.

Los reformistas

En el pueblo de Doña María, y en una reunión celebrada el día 25 del mes de Diciembre, se proclamó la siguiente Junta municipal del partido reformista.

Presidente, don Antonio García Andrés.

Vicepresidente, don Juan Ocaña.

Tesorero, don Vidal Millán Escamilla.

Vocales, don Juan, Aguilar Ramos, don Francisco García y don Leonardo Milano Ortega.

Secretario, don Juan Aguilar Lazo.

Cómo las gasta un prelado

Contra un cura periodista

En la Coruña, se publica un diario católico titulado «Eco de Galicia», dirigido hasta hoy por un sacerdote afecto a la parroquia de San Jorge de aquella capital, don José Gómez Martínez, que firmaba sus artículos con el pseudónimo de «Zenitran».

Los trabajos periodísticos del señor Gómez, inspirados en un elevado sentido de rectitud y de independencia, aunque siempre dentro de la fe católica, le conquistaron respeto y estimación generales entre todos los elementos de la Coruña, incluso entre aquellos de ideas más avanzadas.

Hace unos días, por motivo de haberse trasladado a Santiago de Compostela al rededor de unas oposiciones para proveer la plaza de doctoral, que

se concedió al fin a un paisano del arzobispo, «El Eco de Galicia» publicó un suelto habilitado, dando a entender que antes de la misa del Espíritu Santo se sabía que sería otorgado el puesto al paisano de monseñor Martín Herrera, lo cual equivalía a indicar que se conocían ya los propósitos del Espíritu Santo, que había de inspirar al Tribunal.

Al día siguiente fué depuesto del cargo de arcipreste de Farosa el abad de la colegiata coruñesa, que era censor de «El Eco de Galicia», y el señor Gómez trasladado a la parroquia de Buen en Vigo.

El gobernador y el alcalde de la Coruña, en el viaje que realizaron anteayer a Santiago, visitaron al arzobispo y le rogaron dejase el traslado sin efecto, pero el arzobispo se negó rotundamente a acceder a la petición.

El señor Gómez tendrá por consiguiente que dejar la Coruña para vivir en la aldea de Buen, después de haber aprendido tanto él como el depuesto abad de la colegiata, que el dogma de la infalibilidad pontificia se extiende a los arzobispos cuyas arbitrariedades no podemos comentar sin peligro muchas veces los seglares para cuando más los clérigos.

En la Coruña ha producido general indignación esta mezquina venganza del prelado, dispouéndose el pueblo a realizar contra el señor Martín Herrera una prestatada aprovechando la ocasión de la salida para Buen del señor Gómez.

LA CARRERA DIPLOMATICA

Próxima la publicación del escalafón de las carreras diplomáticas, consular y de intérpretes por el ministerio de Estado se ha dictado una Real orden circular encareciendo a los funcionarios en estas de las tres carreras que piensen volver al servicio activo, lo pidan inmediatamente, pues de no presentar sus instancias en el término de un mes, a contar del 26 de Diciembre próximo, fecha de la expresada Real orden, se aplicará el artículo 64 del reglamento de la carrera diplomática consular, y el 44 del de los intérpretes.

Detenidos y presos

La guardia civil de Huercal Overa ha detenido en aquella localidad al gitano Ambrosio Aguilera Santiago de 48 años autor de las lesiones producidas a Francisco Fernandez Garcia, el cual ha sido puesto a la disposición del Juez municipal.

Sindicato Agrícola de Almería

Este organismo, hoy a la vna de la tarde celebrará su junta general reglamentaria. El presidente, Antonio Alvarez.

MINERIA

Don Eulogio Torres Garcia ha presentado un escrito en este Gobierno civil, acompañando carta de pago de 142 50 pts. para responder de las operaciones facultativas que se realizan en la mina «La Inmaculada», registro número 24 616, del término de Nijar.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entradas: Vapor español «Primeros», con carga general, procedente de Málaga con carga general; Id. «Francolí», de Oran, con carga general, 29 pasajeros de tránsito y 46 para este puerto; Id. «Francolí», de Oran, con carga general, 29 pasajeros de tránsito y 46 para este puerto.

Salidas: Vapor español «Primeros», con carga general; Id. «Francolí», para Aguilas con carga general y pasajeros; Id. inglés «Palatina», para Barsón in Fuera, con mineral.

Registro civil

En nuestra capital se registró ayer el siguiente movimiento de población:

Nacimientos: Rafael Mario Herrada, Pedro Miras Soriano, Ramón Fernandez Jurado.

Fallecidos: Beatriz Hernandez Ruiz, Rafael Salinas Fernandez, Manuel Morales Perez, José Vigil Vigil, Victoriano Amadeo Rodriguez Sanz.

Casamientos: José López Fernandez con Petra Saldaña Castillo.



BICICLETAS

SWIFT

Fabricadas en Coventry (Inglaterra) Las mejores, Las más fuertes, Las más elegantes, Las más económicas.

Inmejorables facilidades de pago.-Ventas a plazos

MODICOS INTERESES: PRECIOS CORRIENTES DE LOS NUEVOS MODELOS EN EXISTENCIAS

- Junior. 210.00
Cheylesmore. 230.00
Imperi I. 275.00
Special Tourist 360.00

Pinón libre, dos frenos potentísimos sobre ambas llantas, cuadros de acero inglés de primera clase, con soldaduras eléctricas, lujosamente esmaltados y decorados, llantas de acero Westwood de la mejor calidad, horquillas de nervios (patentadas) irrompibles, salvabarros de acero finísimo muy extendidos, manillares Elite con frenos interiores, Carter's (cubre-cadenas) de acero a baño de aceite y disco niquelado. Cambios de tres velocidades del mejor sistema, pedales de caucho endurecido muy resistentes, y provistas, en fin, de los últimos adelantos, haciendo de estas máquinas las más apreciadas y

Las mejores del mundo

Nada debe comprar bicicletas sin ver antes las incomparables SWIFT, que son sin discusión las mejores y más baratas que se venden en esta plaza.

Agente depositario en Almería, FRANCISCO CAPARROS

Mzlercan del Obispo Orberá (Casas de las Monjas) 11

Bibliografía

Estudios de psicología sexual: Inversión sexual, por Havelock Ellis, individuo de la Sociedad de Medicina legal de Nueva York, miembro honorario de la Academia de Medicina de Chicago, Director de la Clínica de enfermedades venéreas, edición inglesa (vol. III, de la Biblioteca Médica y Autores Españoles y Extranjeros). Un vol. en 4.º en rútica, precio 5 pesetas en Madrid y 5,50 en provincias. Editores: Hijos de Reus, Cifuentes, 3 duplicado, Madrid.

Con asombrosa actividad editorial, prueba indiscutible del éxito que logra, está publicándose la obra de «Psicología sexual» que puede decirse, sin ninguna duda, ni vacilación es la obra magna en tan sugestiva materia.

En estos días acabamos de recibir un nuevo tomo, cuyo tema es de tanta transcendencia, que su publicación en Inglaterra causó enorme revuelo, dando lugar a algunos conflictos judiciales, que aumentaron más todavía la expectación que por su importancia científica el libro produjo.

Admirablemente tratada tan delicada materia, se examinan las opiniones de verdaderos científicos, como Westphal, Hasel, Casper, Ulrichs, Tarnowsky, Krafft Ebing, Moll, Chevalier, Féré, Kiernan, Lioston, Raffalovich y sus capítulos, admirablemente desarrollados, son los siguientes: I. Homosexualidad en los animales y en las razas humanas inferiores y en los hombres de capacidad intelectual excepcional. II. Opiniones importantes. III. Inversión sexual en el hombre: en la primera edad, en las escuelas. IV. Inversión sexual en la mujer: sus caracteres físicos y psicológicos, su desenvolvimiento moderno y su desarrollo entre las prostitutas. V. La Naturaleza de la inversión sexual: Raza. Herencia. Salud. Precocidad sexual. Sugestión. Masturbación. Sueños eróticos. VI. Teoría de la inversión sexual. VII. Conclusiones. Y además lleva interesantes apéndices sobre la homosexualidad en los vagabundos; carta del Profesor X... y la amistad de las muchachas en la escuela, así como interesantísimos capítulos, con un brillante índice de autores y materias.

La obra ha sido publicada con éxito, no conocido en ninguna otra obra, en Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Italia y Alemania. La edición española tiene la ventaja, que hemos comprobado, de que además de su completa y fiel traducción, lleva capítulos y notas expresamente escritas por el autor.

Nuestra felicitación a los editores, por el acierto en publicar este útil tratado de Educación sexual.

NOTICIAS

Las Juntas municipales del Censo de los pueblos de Carboneras, Albox, Ocaña, Abia, Lucalena, Lucar, Sanes, Tabernas, Purchena, Ulella del Campo, han quedado constituidas cumpliendo los preceptos legales, las cuales funcionarán durante el bienio de 1914 a 1915.

La Sección provincial de Positos ha notificado a los deuderos en concepto de mancomunados la provincia de segundo grado de apromio en el partido judicial de Huercal-Overa.

El mejoramiento para niños es la CARNE LIQUIDA, Valdés Garella.

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento de la Gloria de San Pedro, número 2, donde en-

Aviso importante

El practicante don Antonio Herrera Garcia, se ha trasladado a la calle de Santa Rita número 8, (frente a los Perdones de San Sebastián) donde ofrece su domicilio a todos sus clientes.

El mejor de todos los chocolates es el de AMATLLER marca Luna.

Con marca la Luna la antigua casa AMATLLER ha puesto a la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicada aroma.

Andrés Uzcaino

Consultas permanentes, excepto los domingos, en la calle de Conde Ortaña 20, pral.

ONOCOLATES SAN ANTONIO

Desanta en Almería: C. Rosario Losana

PLANTAS

En «La Cascada», depósito de plantas de Antonio Alvarez, Almería, se acabó de recibir la primera remesa de plantas de salón en todas sus variedades, surtido completo en rosales de té de flor todo el año, 50 y 75 céntimos uno, planta fuerte y superio; surtido de clavetes de flor de todo el año, entre ellos el blanco de Bola de General. El blanco de espuma, flor de invierno, dalias, crisantemos, pensamientos, violetas y otras plantas de jardín. Surtido de eucalyptus, colocas, constructas y gooncefalas, madera superior, tierra de brezo, ramos y coronas, construcción y arreglo de jardines, dentro y fuera de la capital.

En frutales hay toda la variedad conocida en clases superiores.

«Sur de España»

CRISPO ORBERÁ, 4-ALMERIA

Todo viajero que quiera disfrutar esta casa encontrará gran prontitud y economía en los precios.

Emplastos

Alcock

Marca Aguilas. El medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo.

Tós, Resfriados, Pulmones endebles. Los Emplastos Alcock sirven de preventivo así como de curativo. Evitan que se arraugen los resfriados.

Reumatismo en los hombros. Se alivia con los Emplastos Alcock. Los usan los atletas para el cansancio o dolor de los músculos.

El Emplasto Alcock es el primitivo y legítimo. Este Emplasto es el remedio universal y se vende en todas las Boticas del mundo civilizado. Aplicado donde quiera que se sienta dolor.

Guando necesitela una píldora TOMAD UNA Píldora Brandreth (Fund. en 1752)

Para Estreñimiento, Silla, Dolor de Cabeza, Desvanecimientos, Indigestión, etc. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.

Agendas Bailly-Baillière para 1914

Table with 5 columns: Agenda de Bufete, MEMORANDUM, Agenda Cuatrimestral, AGENDA Médica-quirúrgica, Agenda de Bolsillo. Each column lists features and prices for various agenda editions.

LA FORTUNA!

Gran establecimiento de tejidos y novedades del Reino y del Extranjero

Matias Pérez Ruiz.-Ciendas, núm. 17

Esta casa que acaba de recibir todos los géneros para la presente temporada, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general todos los artículos a precios tan sumamente baratais como no admiten competencia.

Extenso surtido en abrigos para señora desde 15 pesetas en adelante. Echarpas lana, seda y felpilla, a precios increíbles. Boas mongolla, rase, nutria, echarpas, renard y martas, gran moda desde 5 pesetas.

Japonesas punto, Blusas, Pelerinas, Toquillas, Nubes, Bufandas y todo lo concerniente a esta ramo a precios reducidísimos. 2.000 chalets punto, felpa y lana, con flaco marabú y felpilla y todo seda a precio de fábrica.

Terciopelos para vestidos, gran surtido en colores, desde 1 25 hasta 10 pesetas vara. Inmenso y variado surtido en lanas y fantasías para vestidos, desde 35 céntimos vara. Numeroso surtido en pañetes, algodón, franelas dos pelos y piqué, desde 1 real vara.

Cobertes forma recta de la acreditada casa «L. Abeille», de París, modelos especiales para esta casa. Cobertores lana, fondo blanco y colores con cenefa Jacquar desde 8 pesetas.

Sección de pañería y sastrería

Bonita colección en pañería y géneros ingleses para trajes de caballero, desde 3 pesetas hasta 150 el corte. Confeccionados a la medida y en 24 horas, desde 20 pesetas.

Pellizas boca-manga astrakan desde 10 pesetas. y aramatas desde 25 pesetas en adelante. Colosal surtido en mangas de viaje desde 2 25 pesetas hasta 75 pesetas.

Bufandas lana desde 35 céntimos a 6 pesetas una y Bufandas de astrakan seda desde 5 pesetas hasta 15 pesetas. Completo surtido en panas para caballero, desde 1 peseta vara.

En obsequio a sus compradores esta casa regala en géneros el dos por ciento del importe de su ventar, presentando en tikas desde 25 pesetas en adelante.

LA FORTUNA

la tienda que más barato vendel



EL SEÑOR

Don Cristóbal Padilla García

Falleció en el día de ayer, á las 11 de la noche, á los 58 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Sus afligidos hijos don Miguel (ausente), doña Carmen, don Gabriel, doña Serafina y don Antonio; sus hijos políticos don Antonio Rincón de la Casa y doña María Bachiller Amat; su hermana doña Rosa; primos, sobrinos y demás parientes, RUEGAN á sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy á las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Descanso núm. 21, hasta la Puerta de Belén, donde se despedirá el duelo. No se reparten esquelas. (Funeraria de Antonio M. Rin, Granada, 28.)

sutil que penetra en sus cerebros los torna insensibles al mundo real y los arroja cual una presa, á fantasmas terribles ó encantadores. El libro es el opio de Occidente; nos devora.

Amemos los libros como la enamorada del poeta amaba su enfermedad. Amémoslos: porque por ellos morimos. Si, los libros nos matan. Creedme á mi que los adoro, que me he entregado á ellos sin reserva. Los libros nos matan. Poseemos demasiado y de un número de clases distintas excesivo.

Si, el libro nos cuesta caro. ¿Pero qué es lo que no vale? Si por él morimos, por él vivimos también. Se lo debemos todo. Es algo de que se puede decir que es, como la lengua, la mejor y la peor de las cosas... "Es el bien de la vida civil, la llave de las ciencias, el órgano de la verdad y de la razón. Con ella se instruye y se persuade; y se cumple con el primero de nuestros deberes, el cual es alabar á los dioses. Es también la madre de todos los debates, la fuente de las diversiones. Si se dice que el órgano de la verdad, también es el error, y lo que es peor aún, de la calumnia. Con ella se destruyen las ciudades y se comete la gente al cumplimiento de acciones perveras: Si por un lado alaba á los dioses, por el otro profiere blasfemias contra su poderío..." Led la vida de Esopo el Frigio, imitada por Juan de la Fontaine.

Para terminar daría un consejo á los que se sientan cansados de ver tanto papel emborronado. Les diría: Sed bibliógrafos y leed libros. Pero no lo teméis de todas las manos. Sed delicados, esesed, y, como aquel personaje de Shakespeare decidid á vuestro librero: —Quiero que estén ricamente encuadernados y que hablen de amor.

Anatole France

Ayuntamiento

Vengan fiestas

El ayuntamiento ha solicitado del Ayuntamiento de San Blas que se le concedan 100 pesetas que han de invertirse en las fiestas de San Antón.

El alcalde del distrito sexto don Antonio González, solicita también la cantidad de 29 pesetas para las fiestas de San Blas que han de celebrarse en aquella barriada.

Notas militares

Deben presentarse

En el Gobierno militar deben presentarse para recoger documentos que les interesan los in-

dividirse siguientes:

Francisco Muñoz Fernández, Indalecio Horta Salvador, José Bustos Aragón, Manuel Pérez Vizcaino, Juan Uroz González, Antonio Fernández Pérez, José Ortega Asensio, Agustín Lamas Arroyo, Miguel Flores González, Luis Sánchez Azpil, Mariano Pay y Fuentes, Emilio Rodríguez López, Ramona Carbajal Gómez, José García Robles, José Sedano Rubio, José Bernabou Cerballo, Antonio Cruz Román, Vicente Montero Hernández, Miguel Ramón Alcázar, Inocencio Ruiz Ortega, Antonio Salinas, Ventura y Francisco Escobar.

CUPON de El Popular

para el regalo de una magnífica bicicleta nueva marca Swift

Presentando en la Administración de El Popular 25 cupones como éste se entregará en el acto un bono numerado.

El bono cuyo número sea igual al del premio mayor de la Lotería Nacional del último sorteo del próximo mes de Enero, será el agraciado con la magnífica bicicleta Swift.

Quedan en vigor las condiciones publicadas y que tenemos manifestado en la administración de este periódico.

De ciencia

Valuación de los abonos

La explotación de la tierra tiene por objeto obtener el mayor número posible de productos vegetales de la manera más perfecta y económica. Los conocimientos agrícolas que son el fundamento científico y económico de esta industria, señalan bien claramente, cuales son los caminos que para conseguir los productos, hemos de seguir. No obstante, multitud de agricultores no hacen caso de esta lucrativa industria, y lo que habla de ser un espléndido negocio, se convierte en un mal asunto. Así pagan sus descuidos los labradores.

Es lamentable que muchos agricultores de buena voluntad y laboriosos, tomen ejemplo de otros que consideran más ilustrados, y á los que han visto fracasar, empleando abonos diferentes del abono natural empleado toda la vida, resistiéndose á abonar las tierras con aquellos que la ciencia determina como complementari.

Contra estas dudas ocasionadas por experiencias superficiales, hay que hacer la afirmación, que en la explotación de las tierras, como en todas las empresas de la vida, es necesario cultivar y estudiar, sin cuyos cálculos y estudios, los esfuerzos y los gastos no responden al fin que nos proponemos. El estudio es distinto para cada clase de tierra y para cada especie de plantas. Si no se tienen en cuenta todas estas circunstancias, y se emplean los abonos arbitrariamente, se está expuesto á no acertar y á gastar por consiguiente inútilmente el dinero.

La mala fé del comerciante ó del industrial—que adultera los productos ó los mezcla arbitrariamente y á destiempo, puede ocasionar perjuicios enormes. Contra esto hay que prevenirse, aconsejándose de personas competentes. Los laboratorios químicos, granjas agrícolas, estaciones agrónomicas, campos de experimentación, son los lugares en los cuales pueden enterarse los labradores de la calidad de los abonos. También nos pueden dar referencias de la cantidad de abonos necesarios al cultivo que pensamos realizar.

En el mercado se cotiza el valor comercial del abono por la cantidad de intrógeno ácido fórfórico y potasa que contiene. Se debe hacer comprender, que el agricultor no puede atender al valor comercial sino al valor agrícola. El abono puede valer mucho por alguno de sus componentes, y sin embargo para la tierra que la contiene en abundancia, no vale nada; pero de esto no quiere entender el comerciante; pero si debe entender y mucho el labrador. Los sindicatos siempre son un gran medio para defenderse de las exageradas ambiciones del hombre de negocios, y no solo para los asociados, pues todos pueden enterarse de los precios verdaderos de los abonos.

Se puede tener de una manera exacta el precio del abono por fórmulas sencillas. Para obtenerlas se supone que la calidad de los vegetales, la tierra que se explota, las condiciones climatológicas, las circunstancias culturales y las semillas, sean las mismas durante dos años consecutivos; y que en el primer año no se haya abonado la tierra, y en el segundo, sí. La cosecha se-

Depósito de Encendedores

AUTORIZADOS CON EL SELLO DEL ESTADO
Piedras cuadradas y redondas. Torcidas. Mechas y Ruedas
Precios sin competencia. Descuentos importantes según cantidades. Fleta de precios á quien lo solicite.
W. TELLEZ

rá naturalmente distinta en cada año. Representemos la del primer año por 'c' minúscula, y la del segundo por 'b' mayúscula. La diferencia de 'b' menos 'c' será el aumento por causa del abono. Si los productos de estas dos cosechas se cotizan á su precio p tendremos que multiplicando la anterior diferencia por 'p', será el producto en metálico obtenido por el abono. Si el valor del abono es 'a', dividiendo el anterior producto por 'a' nos da el precio máximo de la unidad de abono.

Por regla general esta unidad es superior á la encontrada en el mercado, por la que restando al dividiendo el precio mínimo del guano, tendríamos un precio mínimo de unidad, entre cuyos precios oscilará el valor del abono en beneficio del labrador.

Algunos agregan á este precio mínimo el acarreo desde los almacenes y la distribución en el suelo, pero estos gastos no son resimente del abono, sino de las prácticas culturales.

Doctor Geop
Las dos bicicletas que El Popular regala á sus lectores se hallan de manifiesto en el establecimiento de los señores Aznar, Tonda y Compañía, Paseo del Príncipe número 27 (frente al café Colón).

Sucesos de ayer

Ayer fué curado en la casa de Socorro Antonio Miralles Martínez, de 46 años, de una herida contusa de un centímetro que le interesa la mucosa del labio inferior y una erosión en la región mentoniana. Dicha herida le fué ocasionada con una piedra que le arrojó otro individuo.

Ayer fué mordido por un perro el niño Francisco Vizcaino López. Fué curado en la casa de socorro de una herida que padecía en la casa posterior de la pierna izquierda.

Por el cabo de la guardia municipal nocturna Ricardo del Agua y el guardia Manuel Sifas fué conducido ayer al arresto de este gobierno civil, la mujer de vida alegre Ana Gómez Martín que en completo estado de embriaguez estuvo blasfemando y escandalizando en la calle del Jazón.

Paja y cebada

En el almacén de compra y venta de Hierros viejos y paja y cebada que hay en el muelle 8 y se encontrarán, los que necesitan paja, buen género, buen embalaje para poder transportarla sin desperdicios y á su vez el precio más económico de la plaza. Para concenarse pasar por dicho sitio. No equivocarse, el núm. 10 (local que ocupó la aduana nacional).

TINTORERIA DE SAN SEBASTIAN

El dueño de esta acreditada tintorería que durante treinta años ha venido ejerciendo su industria en la calle de San Sebastián, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que se ha trasladado á la calle de Murcia número 11, frente á la casa de socorro, donde ofrece sus trabajos con toda prontitud y economía en los precios. Esta tintorería ha retirado los dependientes ambulantes con el objeto de hacer más económicos los precios. No equivocarse. Calle de Murcia núm. 11 (Frente á la casa de socorro municipal).

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DEL DR. BLANES
Ex-ayudante del Dr. Albitos
Consulta particular de 8 á 1 y de 3 á 5
Gratis, diaria de 4 á 5

Dr. M. Marin

Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial.—Consulta diaria de 7 á 10 mañana y de 12 á 4 tarde. Gratis lunes, miércoles y viernes de 4 á 6 tarde. Puerta de Purchosa

Francisco Cruz Ferrer

Emir 13, Almería.—Teléfono número 71
Agencia de transportes marítimos y terrestres
Comisiones y representaciones
Servicios combinados de domicilio á domicilio.—AGENTES: En Barcelona.—D. Sebastián Robirosa, Plaza de Palacio, 2. A 30 ptas. En Valencia.—D. Salvador Gil, Píntor Domingo, 44. A 55 ptas. En Alicante.—D. Vicente Ripoll Pérez. Depositario de las acreditadas marcas de cervezas MAIER y el MEDITERRANEO.

GRAN FABRICA DE CURTIDOS

Montada recientemente con todos los adelantos modernos.
Manuel Martínez
Calle de Murcia
Elaboración rápida de PIELES de todas clases. Especialidad en CABALLERÍA y oscaría, CABRAS y BADANAS de todas clases. Venta de lanas completamente listas para colchones. Zales limpias desde las más superiores hasta las más económicas. Grasas de caballos para correas, á precios sumamente baratos.
Despacho: Cile de Granada 115, Almería

Depósito de carbur

ACEITES Y GRASAS

Guillermo Herrera

Reyes Católicos 7.—Almería

A los agricultores y aficionados á plantas

Se acaba de recibir una importante remesa en plantas propias de adorno de habitación y las que tan buen resultado están dando. Surtido en elaveles, dalias, erisantes y gran variedades en rosales enanos y enredaderas desde 50 céntimos á 1'50 pesetas uno. Infinidad de arbustos, de flores para rardines; colección completa de enredaderas de todas clases. Extensa remesa en frutas; hermosos perales, manzanos, melo, cotoneros, abalanos, ciruelos, cerezos, albaricqueros y otros y el célebre dispiro, castaño de Indias y por muchos millares, á precios económicos. Ruégase á mi numerosa clientela que antes de comprar visite este establecimiento y se convencerá de sus reducidos precios. Esta casa se encarga del arreglo construcción de jardines á precios económicos. Establecimientos: LA HORTICOLA calle de la Estación; suursal y despacho LAS CAMELIAS, Paseo del Príncipe, frente al Café.
JUAN CAPEL ALVAREZ.—Almería

Primera casa en lentes,

gafas, gemelos teatro, campo, marina y prismáticos. Material para minas y aparatos para vinos y aguardientes.
Unicos depositarios de los cristales Isométricos
LO MEJOR PARA LA VISTA
Pérez y Santos
Paseo del Príncipe 14, Almería

Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1914
EN HISTORIA 1,50 ptas.
454 espléndidos regios.
550 páginas de texto. — 1.000 grabados. — 10 mapas.
En Provincias, 0,50 más para gastos de transporte y cartafondo.

zación que ha de abonar el Estado, en caso de extravío no ocasionado por fuerza mayor de los objetos certificados en el servicio de Correos del interior del Reino. Artículo 2.º. Lo dispuesto en el artículo anterior se aplicará en relación con los envíos expedidos á partir del día 1.º de Febrero próximo. Dado en Palacio á 5 de Enero de 1914.—Alfonso.—El ministro de la Gobernación, José Sánchez Guerra.

LOS LIBROS

éstos se prestan á la burla de los bibliófilos: es el caso de todos los enumerados. Para más bien sería menester envidiarlos, porque han exornado su vida con una larga y apacible voluptuosidad. Se cree confundirlos diciéndoles que no leen sus libros; pero uno de ellos ha respondido á esto sin embarazo. —¿Y usted come en su vajilla de porcelana? Se ha dicho que no eran presamistas. Lo creo, pues, no me atrevo á hacerles esa agravio. ¡No! El amor de los libros no endurece las costumbres y los bibliófilos son los hombres más amables del mundo. ¿Qué acción pueden hacer más honesta que

colectar, como hacen ellos, libros en un armario? Esto recuerda mucho, en verdad, la tarea á que se entregan los niños cuando edifican pirámides de arena en la orilla del mar. Trabajan en vano y todo lo que construyen será destruido pronto. Sin duda ocurre así con las colecciones de libros y decuadros. Pero no puede acusarse de ello más que á las vicisitudes de la existencia y á la brevedad de la vida. El mar se lleva los montones de arena; el comisario dispersa las colecciones. Y no obstante eso, no puede hacerse nada mejor que montones de arena á los seis años y colecciones á los sesenta. De lo y el amor de los juguetes no es más vano que los demás amores. Baudigamos los libros, si la vida puede discurrir en medio de ellos en una larga y dulce infancia. Pero yo conozco á más de uno que tiene mucho bello que leer y escribir y que no por eso está más tranquilo. Si los libros llevan la paz á los pacíficos, turban en cambio, á las almas inquietas. Un libro es una obra de brujería de la cual se escapan toda clase de imágenes que turban los espíritus y trastornan los corazones. Diré más todavía; el libro es un instrumento fantástico. Los que leen muchos libros son como los aficionados hachisch; viven en un ensueño. El veneno

MOTORES "CROSSLEY"

de MANCHESTER

Dotados de todos los perfeccionamientos más modernos. Motores á gas pobre, gas de alumbrado, GASOLINA, petróleo, CREOSOTA, etc. GASÓGENOS de aspiración para quemar toda clase de antracitas, cok, turbas, carbón vegetal, DESPERDICIOS DE MADERAS, CRUJOS, etc.

Seguridad, economía y sencillez

Dirección: CROSSLEY BROTHERS, Fuencarral 5, Madrid
Agencia Para Granada, Jaen y Almería
Aznar, Tonda y Cia., S. en C. Paseo del Príncipe 27-Almería.
Presupuestos y detalles gratis
Maquinaria é instalaciones en general.—CENTRO TÉCNICO.—Apartado, 4.—Teléfono 233.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana

Eugenia

saldrá del puerto de Almería el día 14 de Enero de 1914
BUENOS AIRES
con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.
NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega á los señores viajeros pidas las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de pasaje para este magnífico trasatlántico. Para más informes su conyuntario
M. BERJON, Boulevard del Príncipe, número 49.—Almería.